



NOMBRE: JOSÉ ROBERTO JARAMILLO JACOBO



FORMACIÓN ACADÉMICA Y TRAYECTORIA PROFESIONAL: (Máximo dos cuartillas)

Orgullosamente chihuahuense aunque me considero ciudadano del mundo. Internacionalista de formación y de vocación. Analista global y consultor para empresas, gobiernos e instituciones tanto públicas como privadas. Educador global. Conferencista Internacional, editorialista, escritor, redactor, guionista.

Experiencia académica y laboral en 10 diferentes países y regiones: México, Estados Unidos, Hungría, España, India, China, Corea del Sur, Afganistán, Emiratos Árabes Unidos, Kirguistán y Catar me ha permitido poseer la visión global y la formación para impactar en el desarrollo, implementación y evaluación de políticas públicas de carácter local pero con perspectiva internacional.

Promotor de la participación ciudadana, educación cívica, acceso a la información y transparencia de los adolescentes y jóvenes, impartiendo de manera voluntaria, cursos de capacitación, conferencias, talleres en diferentes organizaciones y en diferentes partes de México y del mundo,

Co responsable de la evacuación y reubicación de más de 300 estudiantes afganos a los países de Iraq, Kirguistán, Qatar y Estados Unidos desde Agosto 2021 a Mayo 2023. Responsable de la adaptación cultural y académica de 155 estudiantes afganos en Kirguistán. Responsable de la generación de expedientes para visas de refugiados para Estados Unidos de América de más de 4000 miembros de la comunidad afgana de Agosto 2021 a Octubre de 2021.

Consultor de Proyectos Especiales, 06/2023 - Actual **Universidad Politécnica de Chihuahua** - Chihuahua, CHH Desarrollo de proyectos especiales en diferentes áreas de impacto a cargo de la Secretaría Académica como son el área de vinculación, captación de nuevos ingresos, área académica, informes y reportes para auditorías internas.

Director Asociado de Asuntos Estudiantiles , 10/2022 - 06/2023 **Qatar Foundation** - Doha, Qatar Movilidad de Estudiantes Afganos a Qatar a través de negociaciones con el gobierno de Qatar, organismos internacionales, USAID y la Embajada de Estados Unidos en Kabul Afganistán. Responsable de las actividades de vida estudiantil de la Universidad en términos de gobierno estudiantil, clubes estudiantiles, programa de mentores, actividades tanto en Campus para los residentes en Qatar como para los estudiantes en la diáspora distribuidos en más de 15 países en el mundo.

Asesor Académico y Cultural, 10/2021 - 10/2022 **Agencia Americana de Cooperación Internacional** - Kabul, Afghanistan. Responsable de trabajar en proyectos de adaptación cultural de estudiantes afganos con enfoque en la democracia, derechos humanos, educación global y empoderamiento de mujeres.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA



Director de Inmersión Cultural, 10/2021 - 10/2022
Universidad Americana del Centro de Asia - Bishkek, Kirguistán Responsable de la evacuación y adaptación cultural y educativa de 150 estudiantes de Afganistán en Bishkek, Kirguistán.

Director Asistente de Asuntos Estudiantiles , 09/2019 - 09/2022 **Universidad Americana de Afganistan - Kabul** Responsable de la atención a los estudiantes de Afganistán en todos los aspectos de la vida académica y estudiantil.

Asesor Político, 10/2018 - 10/2019
Instituto Estatal Electoral - Chihuahua, CHH Asesoría política a la Consejera Electoral. Redacción de informes. Elaboración de fichas técnicas de temas político-electorales. Organización de eventos a nivel estatal para el fortalecimiento de la participación ciudadana y de los temas político electorales. Promoción, difusión y capacitación sobre la Ley de Participación Ciudadana y sus mecanismos.

Director de Preparatoria, 02/2017 - 10/2018 **Universidad Tecmilenio - Campus Guadalajara** Responsable de todos los indicadores de Preparatoria: crecimiento, eficiencia terminal, retención, deserción, nivel de satisfacción de estudiantes y colaboradores Dirijo personal de tiempo completo y de tiempo parcial, entre colaboradores administrativos y académicos a más de 100 personas, así como le doy servicio a 1000 estudiantes de media superior y a sus familias, en coordinación con diferentes actores en Campus y en alineación con estándares nacionales

Director del Departamento de Ciencias Sociales , 02/2016 - 02/2017 **Tecnológico de Monterrey - Chihuahua, CHH** Responsable del cuerpo docente que imparte clases en el área de Humanidades y Ciencias Sociales de los programas multicultural y bicultural de Preparatoria Seguimiento al desempeño de los profesores mediante Academias y Cuerpos Colegiados. Responsable de la supervisión de los objetivos de aprendizaje de todas las asignaturas del área así como de la capacitación y crecimiento de los profesores

Director de la Preparatoria Multicultural, 10/2015 - 01/2017 **Tecnológico de Monterrey** Preparatoria Multicultural, Preparatoria, , Campus Chihuahua, Responsable de la implementación del programa multicultural en las diferentes generaciones mediante la evaluación de las competencias multiculturales e los de los estudiantes del programa y mediante la implementación de actividades tales como experiencias formativas en el extranjero, intercambios, talleres de idiomas extranjeros, participación de alumnos en proyectos de emprendimiento social y voluntariado multicultural.

FORMACIÓN Candidato a Doctor, Estudios Internacionales, 2024
Universidad del País Vasco - Leioa, Vizcaya, España
Cooperación bioregional entre América Latina y Unión Europea en temas transferencia tecnológica para el cambio climático.

Maestro en Administración, Administración de empresas, 2013 **Tecnológico de Monterrey** - Chihuahua
Maestría ejecutiva tomando clases con empresarios chihuahuenses.

Master en Estudios Internacionales, Relaciones Internacionales **Universidad del País Vasco** - Leioa, Vizcaya, España

Licenciatura, Relaciones Internacionales, 2007 **ITESM** - Chihuahua, México



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA



RELATORIA DE LA EXPERIENCIA EN MATERIA DE TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA Y PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES.

Por este medio me permito hacer constar que durante mi gestión como asesor político del Consejo Estatal Electoral promoví la ley de participación ciudadana de Chihuahua publicada y aprobada justamente en 2018, a través de su artículo 2º. numeral III busca “coadyuvar en el derecho de acceso a la información pública en términos del artículo 1º. de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Chihuahua, como premisa necesaria para el ejercicio del derecho a la participación ciudadana”. En el artículo 7 de la misma ley se establece que son derechos de las personas que tienen la ciudadanía chihuahuense, como parte del derecho a la participación ciudadana...solicitar información en los términos de la Ley de Transparencia y demás legislación aplicable.

A lo largo de más de un año de octubre de 2018 a octubre de 2019 me encargué de promover los mecanismos de participación ciudadana establecidos en la misma Ley, en escuelas, institutos, universidades, organizaciones de la sociedad civil de todo el Estado de Chihuahua mediante eventos, conferencias, pláticas y diferentes trabajos celebrados y aprobados por la Comisión de la Educación Cívica y Ciudadana. En su momento, me tocó diseñar de los cursos digitales sobre la Ley de Participación Ciudadana que ha permitido a miles de ciudadanos del Estado de Chihuahua tener acceso a la información de manera transparente y directa a los Mecanismos y diferentes reglamentos de Participación Ciudadana.

He promovido la educación cívica, la participación ciudadana, el acceso a la información, la transparencia, la democracia, empoderamiento de mujeres a través de mi labor en el Instituto y lo sigo haciendo a través de diferentes trabajos voluntarios que lleva a cabo visitando diferentes instituciones en el Estado de Chihuahua como el Tecnológico de Monterrey, la Universidad del Valle de México, la Universidad Politécnica de Chihuahua. Mención especial merece su participación en READI en la Ciudad de Hidalgo del Parral en el mes de octubre de 2023.

He promovido la transparencia, el acceso a la información pública y la protección de datos personales al ser Director de Preparatoria de universidades muy prestigiosas como son el Tecnológico de Monterrey, Campus Chihuahua, y la Universidad Tecmilenio, Campus Guadalajara promoviendo la capacitación de mis estudiantes, colaboradores y padres de familia; así como salvaguardando la protección de datos personales con una población sensible como son adolescentes y menores de edad.